
1. 7 月 24 日，第（ ）届“恒逸杯”男篮

联赛圆满谢幕
A、第十届 B、第十一届
C、第十二届

2. 7 月 18 日，文莱中资企业协会成立招
待会在文莱帝国酒店举行，（ ）出任协会
会长。

A、陈连财 B、刘光明
C、杨健

3. 7 月 8 日，来自英国哈珀?亚当斯大学
的（ ）学生前业恒逸参观学习。

A、10名 B、11 名
C、12 名

有奖竞答栏目将从回答正确的读者中抽
出十名幸运读者，并送出 10 元话费奖励。发
送正确的字母选项至 13567197739，截止日期
为 2016年 8 月 30日。

（本报编辑部）

“特训”感悟
转眼一个月即将过去，在恒逸的“特训”要

告一段落了。
还记得初次在总部一周的课程里，让我们

仿佛又回到了学校的课堂，在学习企业文化的
同时又遇到一群同事好友。通过第一周的学习，
我们懂得了整个恒逸公司集团的主业是以
PTA、PET、DTY 为首，金融，地产等为辅业的
大型民营集团。在了解整个公司的文化背景及
发展历史之后，我们便被安排到恒逸高新材料
进行学习实践。新同事们被分成几个小组安排
到各车间进行定期的学习参观，在整个过程中
的所想所学都进行记录总结进行相互交流。

在整个实习阶段中，给我记忆深刻的便是
在聚合部的学习过程，在学习初期所了解到的

是简单工艺流程：PTA 原料通过一定的催化剂
后进行第一酯化、第二酯化，添加 TIO2 后进行
第一、第二缩聚，最终得到切片或者进入纺丝。
纺丝包装工作人员必须认真负责，否则给公司
形象造成负面影响，同时给客户和公司带来经
济损失。

我在纺丝车间看到，关键的纺丝和卷绕机
器，都是德国巴马格，日本的 TMT，包括熔体增
压泵、冷却器、五通阀等高技术设备，全部是进
口的。自清代末年洋务运动开始，洋务派有识之
士提出“师夷长技以自强”。

自新中国成立以来，我国初
步建立了齐全的工业基础，经过
改革开放，以市场换技术，科技有

了长足的发展，但是仍然与德日强国不可同日
而语，究其根本，我认为与民族文化有关。美国
人是说了再做，日本人是做了再说，中国人是说
了也不一定做，德国人是做了也不一定说。德国
人严谨、认真、一丝不苟；日本人善于学习、精益
求情、青出于蓝。

作为一名销售人员，做事既要有原则性，又
要有灵活性，柔中带刚，绵里藏针。既要有扎实
的专业知识，又要具备良好的沟通能力，才能立
于不败之地。

（金毅锋）

盛夏的故事
颜色如花画不成，我站在 5 号楼的阳台上望

着恒逸厂区的点点灯火，似梦里一样摇曳着广玉
兰的香，街道上一辆辆浙 A牌照的车也变得温柔
了些。喜欢一个人静静待会，把过去的回忆，集结
成相册里的斑驳。

同创共享，快乐发展，小二班的实习故事就这
样悄然落幕。“新蓝”计划，既是公司对人才的培养
期望，也是企业绿色发展的明朗昭示。从南岸明珠
的培训启动，到恒逸集团的全面介绍，再到宁波逸
盛、己内酰胺的参观分享，以及最后的临江高新实
习，一个月的时间里我较为充分地了解了恒逸的
历史背景、业务内容、企业文化和人才理念。充实
的培训计划之中，初入职场的我孜孜以求，不断学
习。车间轮岗，理论实践相结合；深入一线，充分了
解工艺流程。在部门导师与带教师傅的双重指导
下，让我体会到公司的用心与文化的传承。春流两
岸桃花舞，西来东去，东来西去，在时光老人的计
时器里，在衙前班车的转停之间，梦里花落知多
少。

“日落江湖白，潮来天地青。”总以为缘分是
生命的沉香，积淀得越深，心牵得越深。通过培训，
我不仅了解了公司业务与工作内容，而且收获了
友谊和快乐。实习让同行的我们舒心相伴，实习让
记忆的背囊落满尘埃。

天风吹我，睡也无聊，梦也难留。还记得部门
领导见面会上倪总、邱总的真诚交流，企业文化课
程中何主任的慷慨激昂，以及薛姐、佳姐对于人事
政策的细心解读。最念纺丝车间的缕缕白丝，沙沙
作响中便是员工的辛劳与探索；最念聚合车间的
中控操作，鼠标点击间暗含着经验的积累与磨练。
聚合、纺丝、动力、仓管、品管、公用工程，每一个实
习车间都拓展了年轻的视野与思维。我的内心就
像夜幕下成虎路上微冷的月光，温柔静谧。

笑脸含春，立东风无限精神。偏行处，再见消
人闷。夜正凉，列书十二行，梦笔谱华章。杭州、萧
山、恒逸，这个盛夏的故事，我会用一生来记
着。 （李华俊）

本报讯 楚河汉界，黑白分明。7月 17 日，恒
逸集团第三届棋类比赛在化纤公司六楼教室举行。

本届比赛由恒逸集团主办、恒逸石化工会协
办、恒逸棋社承办，共设中国象棋和围棋两个比赛
项目。来自恒逸棋社、衙前棋协和恒逸员工家属的
22名棋类爱好者参加了本届比赛。

在中国象棋比赛中，先后荣获前两届比赛冠军
的聚合物公司路庆斌、化纤公司张迎春发挥较为稳
定，分列第一、第三名。来自衙前棋协的徐火清获得
第二名。

在围棋比赛中，上届比赛前三名在循环赛中互
有胜负，积分相同，最后裁判按照先后手多少排定
名次，前两届亚军获得者己内酰胺公司卢湘斌排名
第二，再次与冠军失之交臂。员工家属余嘉琦、陈子
铭分列第一、第三名。 （恒逸棋协）

恒逸集团举办
第三届棋类比赛

本报讯 酷暑难挡激情，汗水凝聚精神。7 月
24日晚上 10 时许，经过 3 天 16 场的紧张比赛，第
十一届“恒逸杯”男篮联赛在衙前农小室内健身房
圆满谢幕。

被誉为“无冕之王”三度获得季军的逸盛石化

代表队，凭借全队老中青的完美结合，终于在第四
次征战“恒逸杯”时一路过关斩将，令人信服地问
鼎冠军宝座。据统计，前十届“恒逸杯”总决赛冠军
全被衙前基地生产企业包揽，其中化纤公司 6 次、
聚合物公司 4次。逸盛石化成为第三支夺得“恒逸
杯”总决赛奖杯的代表队。

本届比赛新人辈出。以年轻大学生为主组建

的营销中心和己内酰胺代表队，分获第二名和第
三名。上届冠军化纤公司因人员不齐整，获得第四
名。

本届比赛共有 8 支队伍，成为历届“恒逸杯”
参赛队伍最多的一届。今年新设立的工程中心首

次组队参赛，聚合物公司派出 2支队伍。按照小组
赛积分及得失分率排名，聚合一队、高新材料、聚
合二队和工程中心分列五至八名。

经本届比赛组委会评选，逸盛石化代表队的
16号球员王长生被评为最佳球员、教练缪小军被
评为最佳教练，来自萧山三中的国家一级裁判员
汪其军老师被评为最佳裁判，聚合一队、二队领队
童健飞被评为最佳领队。 （恒逸篮协）

第十一届“恒逸杯”总决赛奖杯花落逸盛

恒逸集团第四届 "十佳女工 "事迹 ⑤

2003 年春节过后，盛婧应聘来到聚合物
公司采购部，负责进口设备的开证及报关工
作。两年后，调入财务部新成立的二级部门资
金结算中心，至今依然从事资金管理工作。

刚到聚合物公司采购部，正值 SARS 肆
虐，当时聚合物三期的进口设备刚刚签完合
同，急需将 40 多个信用证开给境外供应商，
以保证之后的交货、安装能按期完成。负责进
口设备开证及报关工作的盛婧，3 月份整整一
个月的时间，在衙前和萧山各家银行奔波着。
萧山城区大马路上行人稀少，偶尔看到几个
行人也是戴着口罩，低头缩脑，步履匆匆，唯
恐传染上 SARS 病菌。在盛婧奔波劳碌了一个
月后，终于将聚合物三期进口设备的 40 多个
信用证全部开到供应商指定的银行，并确认
将按约定交货。来公司的第一项工作顺利完
成，她的心里充满了成就感。

2005 年，一个偶然的机会，盛婧被调入资
金结算中心，继续负责进口设备信用证开证
工作，同时开始接触银行融资类业务。这种转
变，对她来说是工作中的重大转型之旅，不仅
让她在知识结构上有新的认知，更是颠覆了
以往的思维模式。刚开始，由于财务工作对数
据要求的精确性，将每笔金额精确到小数点
后四位，并且不能有一分钱的差异，如果有，
必须从头至尾重算直至正确……大大咧咧的

盛婧似乎被套上了紧箍咒，整天忙于检查因
为粗心导致的小错误。一段时间的紧张后，她
终于不再犯低级错误了，但更艰巨的考验正
等待着她，金融知识的缺乏阻碍她对融资进
程的判断。每一次深化金融改革、每一场金融
大鳄们的较量，甚至是国家领导人的某一段
讲话，都有可能代表着一次市场行为的调整，
从而间接影响公司正常的融资活动。这些不
仅仅需要学习金融和财务知识，更需要养成
敏锐的金融嗅觉，才能在日新月异、竞争激烈
的今天，成为一名称职的恒逸资金人员。

随着公司的不断发展壮大，盛婧的个人
能力也在不断地提升和进步。在公司领导的
信任下，她带领着团队一起开展资金及相关
工作，业务范围也不再仅局限于单纯的资金
收付和贷款周转，而是涉及结算、外汇保值、
银行授信、授信担保、资金平衡等多方面的资
金管理工作。在这段共同成长的岁月里，盛婧
对资金工作和同事们产生了深厚的感情，她
习惯公司的企业文化、习惯公司的工作氛围、
习惯和每一位新老同事的相处。独木难成林，
盛婧坚信自己无论何时都离不开全体同仁的
鼎力相助，无论现在还是将来，她都将用最朴
实、最诚恳的态度，强烈的责任心和务实的工
作举措来回报各位领导的信任，回报各位同
事们的协助。

在盛婧的职业生涯里，她致力于周密的
资金计划、精心的融资安排、科学的平衡管
理、落到实处的工作方法，为百年恒逸添砖加
瓦，为公司未来的持续、稳定、发展贡献自己
的一份力。 （胡燕君）

盛婧：积极进取 勇于挑战

盛婧袁1978.11 出生，大专文化，2003 年初
加入恒逸，现任恒逸石化财务管理部经理助
理。曾被授予恒逸集团“忠诚员工”，恒逸集团
首届“十佳歌手”，并多次在集团重大文艺晚会
上担任主持人。
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HENGYI NEWS

锦纶是聚酰胺纤维的
商 品 名 称 ， 又 称 耐 纶
（Nylon）。 英 文 名 称
Polyamide（简称 PA），其
基本组成物质是通过酰胺
键—[NHCO]—连接起来
的脂肪族聚酰胺。

聚酰胺主要用于合成
纤维，其最突出的优点是
耐磨性高于其他所有纤
维，比棉花耐磨性高 10
倍，比羊毛高 20 倍，在混
纺织物中稍加入一些聚酰
胺纤维，可大大提高其耐
磨性；当拉伸至 3-6%时，
弹性回复率可达 100%；能
经受上万次折挠而不断
裂。聚酰胺纤维的强度比棉花高 1-2 倍、比
羊毛高 4-5 倍，是粘胶纤维的 3 倍。但聚酰
胺纤维的耐热性和耐光性较差，保持性也不
佳，做成的衣服不如涤纶挺括。另外，用于衣
着的锦纶 -66 和锦纶 -6 都存在吸湿性和
染色性差的缺点，为此开发了聚酰胺纤维的
新品种———锦纶 -3 和锦纶 -4 的新型聚酰
胺纤维，具有质轻、防皱性优良、透气性好以
及良好的耐久性、染色性和热定型等特点，
因此被认为是很有发展前途的。随着锦纶新
产品的开发和纤维改性技术的提高，锦纶在
民用领域的发展前景继续被广泛看好。

锦纶是我国第三大合成纤维，产量目前
仍在合成纤维家族中名列前茅，品种以
PA6、PA66 为主 , 前者比重占 80%, 后者为
20%;其中长丝和短纤的产量比约 9:1。近几
年，我国锦纶长丝及其织物进口大量增长，
说明国内市场有需求，锦纶存在较大的发展
空间，在民用领域主要集中在针织、服装面
料、施行箱包和地毯等几个细分市场。
（１）锦纶在针织领域的应用。袜业根据

穿着袜品分为棉袜和丝袜两大类。棉袜通常
是用棉纱或混纺羊毛、腈纶、绢丝等原料与
锦纶交织而成，丝袜所用原料都为锦纶直
丝、弹力丝或其包芯丝。我国织袜机主要分
布在浙江、江苏、广东、山东、山西等地区，总
共 6 万台左右 ,年产各类袜子 60 亿双 ,每年
锦纶丝需求量近 6 万吨。

经编织物主要包括游泳衣、韵律服、织
带、花边和一些装饰布。生产厂家集中在广
东、浙江和江苏省，锦纶用量 57000 吨 / 年。
由于产品主要出口，对经编用锦纶丝性能要
求高，目前一半以上原料进口。
（２）锦纶在机织领域的应用。锦纶在机

织方面主要用于里子绸、雨伞布、服装面料。
里子绸每年需求量 5 万吨，最近随着锦纶与
棉交织产品的畅销，锦纶丝的需求量有可观
的增长。尼龙纤维一直是雨伞布的主要原
料，其织物经过涂层加工和防水阻燃、透气
透湿、等离子处理等功能性整理后，已广泛
应用于夹克、滑雪衫、游泳衣、休闲装、工作
服、运动服装的制作。
（３）锦纶在地毯领域的应用。在美国，

尼龙占地毯用纤维的 60%以上 ,1999 年美国
地毯用尼龙长丝达 60 万吨 , 我国尼龙地毯
不到 5%的比例。除了大众消费习惯，价格是
限制我国尼龙地毯发展的主要因素。
（４）尼龙箱包领域的应用。最近，箱包

用牛津布需求增长很快，书包、旅行袋流行
用牛津布制作，其中尼龙牛津布占据大部
分。广东花都的箱包市场年需锦纶线 12 万
吨左右，类似的箱包集散地还有浙江温州、
福建泉州等地。这些市场的锦纶供应大部分
来自我国台湾省。由此可见，在箱包领域锦
纶丝有着较大的市场潜力。

目前，我国锦纶产品与国外产品在民用
领域的差距明显。随着人们消费水平的提
高，纺织品出口的增加及人口增长等因素，
锦纶总量的发展仍然不能满足纺织工业相
关产业发展对锦纶的需求，锦纶纤维、民用
长丝及织物进口逐年大幅增加，说明我国锦
纶包括民用长丝总量不足。尽管锦纶在合成
纤维家族中比例呈下降趋势，

但我国锦纶在合成纤维中的比
例远远低于世界平均比例。
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老中青完美结合 无冕之王终夺冠

图为恒逸第十一届“恒逸杯”男篮联赛决赛现场 刘海清 /摄

拥抱变化 努力蜕变
时光荏苒，转眼一个月的培训与实习即将

结束。在这过去的一个月的时间里，感受着恒逸
工作和生活的点点滴滴，心里也有无限感慨和
体会。由刚来时的满怀期待与好奇，到几天后对
这里天气和饮食的吐槽，随之感觉实习的枯燥
和乏味，于是着实感觉各种不适应，再到后来的
逐渐习惯，努力在实习中发现问题并有自己的
思考和见解，最终渐然接受这样的生活。大学毕
业，当我走出象牙塔，来到恒逸集团，我就完成
了从学生到员工的转变。我想，这就是一个拥抱
变化，努力蜕变的过程。

过去一个月的许多事情，历历在目，记忆犹
新。工作第一天早起，我们第二期的二十多个小
伙伴一行坐车参加体检，那时大家初次相识，都
略显拘谨。下午开班仪式，各位领导对我们有着
殷切期待与教导，我铭记于心。之后是一周的上
课培训，虽然形式和大学上课几无差异，但内心

的感觉和大学上课迥然不同，也许这就是对新
环境的一种真切感受。每天下午下班回来，吃饭
是个大问题，刚开始全然不能接受这里的清淡
口味，整天吃饭食之无味，后来吃得多了发现也
能适应。还有值得一提的是衙前农小和培训室
的团建活动，正是通过这样的方式，我们新员工
这个集体成为了一个欢乐的大家庭，大家都放
开自我，积极参与，尽管活动后每个人都全身是
汗，但都乐在其中。后来是为期三个星期的高新
实习，在不同部门参观过程中，大家都开启思维
的闸门，点燃智慧的火花，积极将自己融入其
中，积极向师傅们提问，思考各种技术与工艺问
题，最终形成自己的理解与感知。就这样，日复
一日，高新实习也快划上句号。这期间的许多
事，我都感受到和以前在学校的差异，这种变化
也促使我努力蜕变，完成学生到员工的转变。

内心体会也是颇多，却无以言尽，略表一

二。第一，敢于打破自己的舒适区，努力拥抱变
化，才能对生活有诸多感受与体验，适应各种纷
繁冗杂的新形势。大学毕业，我才发现我对大学
生活已经完全习惯并享受其中，突然来到一个
陌生的环境开始工作，尽管内心已经预期到会
有许多不适，但还是出乎预料。这个时候唯有突
破既有的生活习惯，欣然接受种种变化，不断调
整自我才能适应环境，有所作为。第二，尽管工
作中可能会有许多看似重复乏味的事情会逐渐
磨灭内心的热情，但必须不忘初心，矢志不渝，
只有这样方得始终。内心的这份信念必须是坚
定无疑的，知道自己当初为什么出发，怎么一路
走下来的，坚持前行，会有一番风景以慰人心。

“回首向来萧瑟处，归去，也无风雨也无
晴”。信念已定，抱着这份豁达与淡定，与恒逸一
起，不断前行。恒其道，逸其志！

（陈紫豪）
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